

SOUNATS!



ASPET * MONTREJEAU * SAINT-GAUDENS * SALIES-DU-SALAT N°113 - septembre 2020

CHRIST NOTRE SALUT

Editorial par le Père Florent



CONFINÉS, DÉCONFINÉS ET PEUT-ÊTRE RECONFINÉS?

Entre l'inquiétude, la peur, le doute nous avons tous participé depuis le mois de mars à un événement qui d'une manière ou d'une autre nous a marqués et ceci à jamais. Un soir devant la télévision, comme beaucoup de mes confrères, j'apprends que le lendemain, un dimanche, le Jour du Seigneur, il était impossible de célébrer la Sainte Messe avec la communauté chrétienne. Au début, je ne me rendais pas vraiment compte de la situation jusqu'au lendemain où ce qui semblait être un mauvais rêve est devenu la réalité. Je me suis interrogé sur **LA LIBERTÉ**. La liberté des enfants de Dieu ! La recherche d'une réponse immédiate me renvoie au-delà de cette réalité extérieure vers la vie intérieure qui m'amène à retrouver au fond de moi, le Christ, vrai Dieu vrai Homme, libre par excellence, et qui est mort sur La Croix ; et l'Eglise qui se tient au pied de la croix comme elle s'y tenait au calvaire en Marie, Mère de Jésus et Mère de son corps mystique et en Saint Jean le disciple bien aimé. Elle est là, présente dans l'attitude de la veuve qui jeûne et prie. Elle prie et, afin de ne pas perdre une seule goutte du sang rédempteur, elle applique les fruits de la Passion à ses intentions. L'Eglise passe donc le jour dans l'attente, l'attente de la Résurrection comme les disciples au cénacle. Une attente qui s'intensifie chaque jour et ne nous épargne pas du doute profond dans la nuit ténébreuse devant les cris des EHPAD, des hôpitaux, du monde de la santé, de la politique, de l'économie, etc. La nuit devient plus longue comme la nuit du Jeudi Saint où Jésus fut arrêté dans le jardin des oliviers et le jour plus ténébreux de la nuit car devant la lumière du jour s'accroît le cri des mass médias. Confusion totale entre informations et désinformations, entre vérité et mensonge, etc. Les plateaux de télévision sont remplis de spécialistes, analystes et des théoriciens, etc. et les vrais soldats au front sur la parole "**nous sommes en guerre**" du premier citoyen français, contemplant le mystère profond de la vie de l'homme. Le nombre de décès grimpe, les chercheurs veillent nuit et jour pour trouver une solution, les uns sont contre les autres, les thèses scientifiques de recherche se multiplient au moment où la panique prend vraiment sa

place dans le cœur de tous.

Au fond de moi, s'élève un grand cri du Psautier "*Le Seigneur est ma lumière et mon salut ; de qui aurais je crainte ? Le Seigneur est le rempart de ma vie ; devant qui tremblerais-je ?*" Ps. 26,1.

L'homme touche le fond des limites de la science et en même temps la misère profonde qui l'habite. Le monde sans Dieu et sans religion s'écroule et sans aucun scrupule interdit le culte public. Les maisons retrouvent le sens de l'Eglise domestique. Les couvents, les communautés, les paroisses apprennent en un temps record la transmission des célébrations et prières à travers les réseaux sociaux.

Au milieu de cette nuit brille la lumière, la lumière d'une nouvelle naissance, cette nuit doit réorienter la création, alors les paroles telles que solidarité, fraternité et surtout **unité** trouvent leur sens dans notre quotidien ainsi que le recours à certains codes d'hygiène mentionnés dans les Saintes Écritures tels que les ablutions (laver plus souvent les mains), la Loi mosaïque contre la propagation des maladies infectieuses telle que la mise en quarantaine (Lévitique 13,1-5) ; ainsi certaines précautions "*vêtements et récipients touchés par un animal mort de lui-même, peut-être de maladie, devaient être ou lavés ou détruits*" (Lévitique 11, 27,28,32,33). En plus, "*Quiconque touchait un cadavre était considéré comme impur et devait passer par tout un processus de purification, qui prévoyait notamment des bains et le lavage de ses vêtements. Pendant les sept jours de son "impureté", l'individu devait éviter tout contact physique avec les autres*" Nombres 19, 1-13.

Devant ce phénomène qui sévit depuis des mois, il est urgent de donner un sens à la liberté intérieure, de reconquérir notre parcours de vie intérieure sans céder à la panique (de re-confinement) tout en essayant de vivre avec ce drame qui atteint tous les continents. Saint Paul disait : « *Vous savez très bien que le jour du Seigneur vient comme un voleur dans la nuit... ne restons pas endormis comme les autres, mais soyons vigilants* » (1 Thes 5,1s).

« **Notre secours est dans le nom du Seigneur qui a fait le ciel et la terre.** » Ps 124,8

Père Florent Hounkponou, sdv



94.1
24h sur 24

<https://www.radiopresence.com>

Prochain bulletin dimanche 4 octobre 2020

**Dernier délai pour l'envoi des informations
jeudi 24 septembre 2020**

FLASH INFOS

INSCRIPTIONS CATÉCHISME ET AUMÔNERIE

St Gaudens au centre St Louis
samedi 5 septembre de 10h à 12h

Salies du Salat à l'église
samedi 12 septembre de 10h30 à 12h30

Montréjeau au presbytère
mercredi 16 septembre de 14h30 à 16h
samedi 19 septembre de 10h à 12h



INSCRIPTIONS SCOUTS DE SAINT-GAUDENS

samedi 19 septembre de 14h30 à 17h30

au Bout du Puy à Valentine
*après-midi animée pour les jeunes
de 8 à 17 ans.*

Pour s'inscrire à la journée,
veuillez contacter Camille Pauliout
au 06 47 29 11 92



stgaudens@scouts-unitaires.org



JOURNÉES MISSIONNAIRES DES PÈRES VOCATIONNISTES + BAPTÊMES ET 1^{ÈRES} COMMUNIONS

13 septembre à Montréjeau
20 septembre à Saint-Gaudens
20 septembre à Aspet
27 septembre à Salies-du-Salat



MESSES ANTICIPÉES

Les messes anticipées reprendront au mois d'octobre.

Afin de vous en faciliter la lecture, un planning trimestriel est en cours de préparation et sera joint au prochain **SOUNATS!**



L'Assemblée Générale
du **FOYER DE COMMINGES**
aura lieu à Huos
le **samedi 3 octobre** à 11h
au Domaine des Tilleuls,
suivie d'un repas partagé.

QUI SONT LES PÈRES VOCATIONNISTES ?

LE BIENHEUREUX JUSTIN MARIE RUSSOLILLO DE LA TRINITÉ

(Fondateur de la Congrégation religieuse des Pères et Soeurs Vocationnistes)

DANS LA MAISON DU PÈRE

Au printemps de l'année 1955, les religieux et les habitants de Pianura constatent que le Fondateur des Vocationnistes redouble d'activité.

Le Père Justin se traîne pratiquement d'une cour à l'autre et dispense, où qu'il aille, ses enseignements tout en distribuant bonnes paroles et bénédictions. Pendant le Carême et le mois de mai, il se consacre une fois encore, matin et soir, à la prédication. Il est pâle et épuisé et on craint le pire, mais on a l'habitude de le voir souffrant et personne ne s'alarme.

En décembre 1954, Le Père Justin avait été frappé par «le Feu de saint Antoine» ou herpès zoster, et ce mal ne l'abandonnera plus jusqu'à sa mort. Son corps est recouvert de furoncles et de plaies qui l'empêchent même de supporter le col de sa soutane. Sa rate grossit, ses pieds gonflent à un point tel qu'il ne peut presque plus marcher. Malgré cela, le 9 juin, jour de la Fête-Dieu, il insiste afin que la procession ait lieu et que le Saint Sacrement soit exposé partout dans Pianura.

Le docteur De Simone, un ami que le Père Justin connaît depuis ses années de séminaire et qui est devenu son médecin, insiste pour qu'il soit hospitalisé, mais en vain.

Le Père Justin le rassure et lui dit qu'il va bien. Toutefois, au début du mois de juillet, il accepte, suite aux demandes insistantes de son ami, de se faire ausculter par le docteur Cataldi.

Le 16 juillet, le médecin lui prescrit le repos

absolu et annonce au Père Fraraccio que le Père Justin n'a pas plus de quinze jours à vivre. Ne faisant pas attention à son état de santé, le Père Justin continue la retraite qu'il prêche aux sœurs du sanatorium de Naples. Il demande ensuite au Vicaire général l'autorisation de passer quelques jours dans la maison de Mercato Cilento «où il pourra jouir d'un peu de repos et où il pourra être utile, en l'occurrence, aux novices d'Altavilla ou aux profès de Laureana Cilento».

Accompagné par le Père Raffaele Castiglione, le Père Justin entend, le 20 juillet, son dernier voyage. Bien plus qu'une occasion pour se reposer, il s'agit de faire ses adieux à la maison du Noviciat d'Altavilla, à l'orphelinat de Laureana Cilento, où se trouvent les jeunes profès en vacances, à la maison de Mercato, au Vocazionario de Cava dei Tirreni et enfin à la Communauté de Posillipo. Puis, le 27 juillet, il rentre à Pianura, ce qui n'était pas prévu.

Tous se rendent compte que son état est en train de s'aggraver. Sœur Concetta se fait du souci et alerte les secours.

Le docteur De Simone arrive en premier au chevet du Père Justin, suivi du docteur Russolillo, le frère du Fondateur, et du docteur Cataldi. Ils font une prise de sang au patient. Les analyses confirment que le Fondateur est atteint de leucémie. La Mère Giovanna, sœur du Père Justin, arrive de Rome ainsi qu'une multitude de Pères et de Sœurs. Le 1er août, à la requête du Père Alberto De Fusco, le Père Justin accepte de se rendre à l'hôpital «si cela est absolument nécessaire».

(Suite en page 3)

L'AUMÔNERIE DES JEUNES

L'aumônerie est un lieu de vie et de partage pour les collégiens et les lycéens, accompagnés et guidés par une équipe d'animateurs et un prêtre.

L'aumônerie accueille chaque jeune, là où il en est. Elle est aussi le lieu de préparation aux sacrements, pour permettre à chacun de grandir dans la foi en Jésus Christ.

Dans un cadre fraternel et bienveillant, chacun peut donc s'ouvrir à la joie de croire et à l'expérience de l'amitié.

Dans notre ensemble paroissial, nous avons la joie d'accueillir environ 60 jeunes répartis dans quatre aumôneries :

- l'aumônerie de Saint Gaudens : le vendredi, tous les 15 jours, au Centre Saint Louis
- l'aumônerie de Salies du Salat : le samedi matin, 1 fois par mois, au presbytère de Mazères
- l'aumônerie de Montréjeau : le vendredi soir, 1 fois par mois, au presbytère de Montréjeau
- l'aumônerie des Lycéens : le vendredi soir, 1 fois par mois, au Centre Saint Louis

A l'aumônerie, l'ambiance est à la fête!

Avec au programme : temps de partage, enseignements, vidéos, ateliers, jeux, témoignages, chants, célébrations et prière ! Mais aussi, goûters et pizzas, très appréciés par les jeunes !

Cette année, des sorties sportives ou ludiques, seront également proposées pour tous ceux qui le souhaitent.

Pour rejoindre le groupe des Jeunes de l'Aumônerie, il suffit de venir vous inscrire (voir **FLASH INFOS**)

Pour toute demande d'information
07 87 07 44 35



LA VIE INTÉRIEURE

En quel sens peut-on parler de « la vie intérieure » comme d'une réalité qui concerne toute personne humaine ? Et dans quelle mesure la perspective chrétienne renouvelle-t-elle profondément la signification de ce que l'on nomme justement "la vie intérieure" ? Il paraît important de commencer par rappeler que tout être humain possède une vie intérieure. En effet l'une des aptitudes de l'être humain est d'être capable de distinguer ce qui relève, d'une part, de l'intime, du secret et, d'autre part, de la sphère du visible, de ce qui peut être montré ou dévoilé. C'est ainsi que, dans certaines situations, une personne peut avoir conscience que ce qu'elle cherche à exprimer, à travers une parole ou un geste, n'est pas reçu comme il convient. Dans ce cas, la personne saisit que ce qui émane de l'intérieur d'elle-même est reçu superficiellement, voire profané, ce qui provoque un mouvement de retrait vers l'intérieur qui relève de ce que l'on nomme la pudeur et qui consiste à soustraire à la sphère du visible une valeur dont on a conscience qu'elle n'est pas respectée. Tout cela indique non seulement qu'un être humain est animé d'une vie intérieure, mais également que celle-ci est en interaction permanente avec un « extérieur ». En effet la vie intérieure est autre chose qu'une clôture intimiste, un repli sur soi. La vie intérieure est toujours ouverte sur un « quelque chose ». Car si notre intériorité est une capacité réceptive, cette capacité est aussi une activité. Avoir une vie intérieure c'est être en mesure d'accueillir la « matière » que le milieu dans lequel nous sommes insérés nous communique, de la travailler afin de



l'organiser. C'est ainsi que ce que nous entendons, voyons, observons, etc., est mis en forme et devient notre « monde intérieur ». Cela est un point très important qui nous indique qu'il ne suffit pas d'avoir une intériorité, c'est-à-dire d'être capable de recevoir des impressions du monde, encore faut-il être capable de les assimiler, ce qui signifie structurer son monde intérieur, sans quoi nous serions submergés par ce que nous recevons du monde et noyés dans le flux chaotique de tout ce que nous laissons entrer en nous. Pour y parvenir nous avons besoin des outils culturels que l'éducation est censée nous transmettre, et en particulier du langage articulé qui est un puissant moyen de structuration de l'intériorité.

En résumé, ce que nous nommons la vie intérieure n'est pas une simple capacité passive d'accueil ; c'est plutôt le fruit d'un

long processus de mise en ordre d'éléments reçus qui forment, à proprement parler, un « monde » intérieur. La vie intérieure est donc une activité : comment est-ce que j'apprends à structurer mon univers intérieur ?

Qu'est-ce que, à partir d'un certain point, je choisis de laisser entrer en moi ou, au contraire, quelles sont les choses auxquelles je ne souhaite pas ouvrir mon intériorité ? Autant de questions qui engagent notre liberté et notre discernement...

(la suite et la fin le mois prochain)

Éric de Rus (marié, agrégé et docteur en philosophie)

(suite de la page 2, DANS LA MAISON DU PÈRE)

Lorsque le docteur Russolillo, apprend que son frère accepte de rentrer à l'hôpital, il dit: «C'est trop tard, le père Justin est déjà mort.» Conscient de la situation, le Père Justin autorise le Père Castiglione à le veiller durant la nuit. Le 2 août, vers deux heures du matin, le Père Castiglione voit le Père Justin assis dans son lit; il lui demande s'il désire quelque chose et le Père Justin répond : «Hier soir, tu ne m'as pas donné l'absolution, donne-la-moi maintenant.»

Le même jour, vers neuf heures, le Père Justin dit au Père Michele Esposito: «Aujourd'hui, 2 août, c'est la fête de saint Alphonse; c'est donc la fête de l'évêque; je t'en prie, va chez l'évêque et présente-lui mes vœux.» Dans l'après-midi, le docteur Russolillo fait une transfusion à son frère; le Père Justin se laisse faire, puis il lui dit: «Pourquoi me tortures-tu encore ? C'est inutile, désormais.»

Le Père Fraraccio arrive de Rome et lui administre l'extrême-onction. À ce moment, le Père Justin ouvre légèrement les yeux. Il semble comprendre et opine de la tête, sans mot dire. À 21 heures 30, sans se plaindre, il rend sereinement son âme au Seigneur, heureux de pouvoir enfin jouir pleinement de cette union divine qu'il a enseignée et pour laquelle il a vécu tout au long de sa vie.

La dépouille du Bienheureux est préparée en toute hâte et on l'expose à la vénération des fidèles dans la chapelle du Vocazionario. Le lendemain, on transporte le corps du Père Justin dans l'église Saint-Georges, où il reste trois jours. Au cours de ces trois jours, des milliers de personnes défilent devant la dépouille du Père Justin pour lui rendre un dernier hommage. Puis son corps est enterré provisoirement dans le cimetière de Pianura et le 14 avril 1956 on le transfère pour l'ensevelir dans la chapelle du Vocazionario. Les cloches carillonnent durant les funérailles et la procession dans les rues de Pianura.

Le jour de la mort des saints devient leur '*dies natalis*'; le jour de leur naissance au ciel. Le triomphe du Père Justin a commencé le 2 août 1955. Ses enseignements et sa spiritualité se sont répandus au-delà des limites de sa personne et de son village natal. Sa mission devient plus efficace, ses enseignements plus persuasifs et son charisme toujours plus fascinant.



Padre Caputo et Marisa Patarino
Traduction : Joséphina Autelitano

SITE INTERNET

<https://catho-stgaud.pagesperso-orange.fr>

Flashez ce code pour y accéder directement!



ENSEMBLES PAROISSIAUX DE ST-GAUDENS/ASPET

10 avenue Maréchal Joffre
31800 SAINT-GAUDENS

☎ 05 61 89 71 46

secretariat.doyennes.commings@gmail.com

Accueil :

lundi, jeudi, vendredi 10h-12h et 14h-16h30
mardi et mercredi 14h30-17h

ENSEMBLE PAROISSIAL DE MONTRÉJEAU

13 rue Nationale
31210 MONTRÉJEAU

☎ 05 61 95 81 20

paroisse-montrejeau@wanadoo.fr

Accueil :

Lundi, Mardi et Vendredi 10h-12h

ENSEMBLE PAROISSIAL DE SALIES DU SALAT

27 rue de l'Hôtel de Ville
31260 SALIES DU SALAT

☎ 05 61 90 54 44

paroissesaliesdusalat@laposte.net

Accueil :

lundi 9h-12h30 et jeudi 9h-12h30 et 14h-17h

CHORALE

Le « Chœur Liturgique de la Garonne » (ex chorale Miramont-Valentine) a l'intention de reprendre le cours des répétitions. Pour en discuter et étudier les conditions de la reprise nous vous proposons une rencontre le jeudi 10 septembre à 20 h à l'église de Valentine dans les conditions de sécurité sanitaire (il y aura du gel, apportez votre masque !). Toutes les personnes ayant envie de chanter sont aimablement invitées à se joindre à nous.

☎ 06 32 99 35 48

✉ clig@mailo.com



LES MESSES DE RENTRÉE

**Y SERONT CÉLÉBRÉS
DES BAPTÊMES,
DES COMMUNIONS
ET DES PROFESSIONS DE FOI**

Dimanche 4 octobre à 10h30
Salies du Salat

Dimanche 11 octobre à 10h30
Saint-Gaudens et Aspet

Dimanche 18 octobre à 10h30
Montréjeau

MESSES DOMINICALES

MONTREJEAU		SAINT-GAUDENS / ASPET		SALIES DU SALAT	
09:00	Saint-Plancard	09:00	Aspet	10:30	Salies-Salat
10:30	Montréjeau	10:30	Collégiale		
11:00	Saint-Bertrand	18:00 Vêpres	Collégiale		

MESSES MENSUELLES DES DÉFUNTS

MONTREJEAU		SAINT-GAUDENS / ASPET		SALIES DU SALAT	
19/09/2020	09:30	05/09/2020	09:30	12/09/2020	09:30
		26/09/2020	11:00		

ASSOCIATION « LES AMIS DE LA CHAPELLE DE LA CAOUÉ »

En raison du contexte sanitaire et des gestes barrières actuels, la messe du **lundi 7 septembre** en l'honneur de Saint-Gaudens n'aura malheureusement **pas lieu**. Nous serons tous en union de prière ce jour-là. A noter que la chapelle sera toutefois ouverte à l'occasion des journées du patrimoine.



Chapelle de Miègecasté
jeudi 3 septembre à 18 heures
jeudi 1er octobre à 17 heures

Bénédictio des animaux - Pointis-Inard
dimanche 4 octobre à 16h00.

Des panneaux fléchés indiqueront l'itinéraire à suivre pour rejoindre le lieu qui est situé à proximité de la route menant à Brouls.

Fêtes locales

samedi 12 septembre

Cassagne (18 h 30)

samedi 19 septembre

Montespan (11 h 00)

SÉPULTURES

Collégiale

Albert ABADIE 96 ans
Adrien BARES 92 ans
Jean-Claude BARON 83 ans
Pierre BERGES 98 ans
Laura BOYER 22 ans
Julia CASTEX 99 ans
Marguerite COLNARD 96 ans
Jean-Baptiste DA SILVA 89 ans
Gérard DAVEZAC 66 ans
Jean DOUGNAC 87 ans
Micheline EVENO 73 ans
Marie-Andrée JUSTIN 82 ans
Michel LAPORTE 48 ans
Simone MOTHE 90 ans

Aspet

Henri OLIVIER 72 ans

Ausseing

Monique BRUNET 67 ans

Balesta

Germain LOUGE 92 ans
Cassagne
Huguette THABARET 70 ans

Chein-Dessus

Roger DAFFIS 87 ans

Cuguron

Roger BATMALE 85 ans
Isaure PUYSEGUR 93 ans

Encausse

Jacques TREILLES 90 ans

Estancarbon

Marie CAZES 92 ans

Figarol

Marie Hélène FRECHE 56 ans
Gourdan-Polignan
Reine JULLIERE 97 ans
Huos
Jeanine COUSTHAM 87 ans
Izaut de l'Hôtel
Gauillette DUQUENNOI 91 ans

Labarthe-Inard

Christian DELGA 79 ans
Labarthe-Rivière
Roland CASTRES 83 ans
Jean-François DA SILVA 69 ans
Hervé EUDE 52 ans

Larcan

Georges FAGES 89 ans

Larroque

Gérard MARDELLAT 71 ans

Le Cuing

Marie-Thérèse CANDAU 93 ans

André COURTHEZ 93 ans

Lécussan

Noelia PICOT 102 ans

Loudet

Georges OLLE 75 ans

Mane

Albert MOULIE 34 ans

Marsoulas

Maurice ADER 80 ans

Carmeline DUCROS 91 ans

Pierre ROUSSE 90 ans

Martres de Rivière

Claude POUYFOURCAT 90 ans

Mazères sur Salat

Marie-Louise BONZOM 95 ans
Roger CAZABON 104 ans
Pilar LOZES 75 ans
Miramont de Cges
Gabriel LUCANTONIO 91 ans

Moncaup

Louis DELGADO 92 ans

Montespan

Marius FRUET 87 ans

Montréjeau

René BEAUDOUIN 99 ans

Henriette COINTRE 102 ans

Ginette FAURE 97 ans

Pierrina GARCIA 98 ans

Marie GRANGE 78 ans

Simone GRAU 94 ans

Henriette PUJOLLE 88 ans

Montsaunès

Geneviève FOCH 93 ans

Daniel GALEY 69 ans

Marthe GALEY 96 ans

Pointis-Inard

Dante COASSIN 95 ans

Jérôme COASSIN 49 ans

Régina COASSIN 93 ans

Micheline LACHERY 96 ans

Josette PERPETUA 76 ans

Ponlat

Christiane SENAC 65 ans

Pujos

Ginette BREGERE 91 ans

Roquefort

Pierre DENAT 68 ans
Saint Bertrand de Cges
Maria GILLET 97 ans
Saint Marcet
Marguerite CASTAING 79 ans
Saint Martory
Josette SAUX 80 ans
Saint Médard
Guy PASSAMENT 78 ans
Saint Plancard
Raymonde St LAURENT 88 ans
Salies du Salat
Jeannette CLAUUSTRE 91 ans
Sauveterre Barry
Pierre ALLEMANE, 89 ans
Alice DUBUC 87 ans
Sauveterre Léo
Claude GRAND 81 ans
Seilhan
Amélie DEU 90 ans
Sengouagnet
Berthe JUNQUA 96 ans
Villeneuve de Rivière
Daniel "Nino" DE ROSSO 66 ans
Michèle GAMBINO 85 ans
Marguerite PERON CREPUT 58 ans
Villeneuve Lécussan
Joséphine MONS 88 ans
Teresia TOUZANNE 93 ans